



Mi Universidad

Control de lectura

Maggie Yahaira Lopez Jimenez

Control de lectura

I parcial

Antropología medica II

Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

2 Semestre

HISTORIA ANTROPOLOGICA MÉDICA 4

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Maggie López

El resultado de las investigaciones de el departamento de historia de la medicina devuelven como se ha conceputado la enfermedad y las prácticas medica a lo largo del tiempo lo que ha permitido la construcción de una identidad a si mismo se ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales pacientes y sus familiares o incluso médicos indificados con ese tipo de experiencia médica denominada tradicionales el documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características la documentación de evidencias en busca de la interpretación de modo y echo de conducir en este número de revistas médicas presentamos interesantes discursos ejemplos de investigación histórica en el tema de la medicina realizada en los últimos años que conforman la presencia de ciertas enfermedades en la época prehistórica el modo de conceputarlas y relacionarla con el poder sobre natural y finalmente de práctica médica un síndrome inflamatorio crónico el micantoma conocido por actinomictos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos

Nace la antropología médica

Maggie López

la antropología y la política que se hacia también con una referencia temporal a lo largo del medio siglo que hacen intercaval sencillamente han dividido las sombras que normalmente escuchaban la relación contra la otra y el acto entre el pensamiento y la acción es evidente que para comprender en su completa dimensión sus logros indescriptibles precisa ir más allá de lo rigidas de la tipologías que clasifican a los cultivadores del pensamiento y a los oficiantes de la tarea pública como el lector podía comprender en las páginas constituyeron un guía importante para ampliar el bracito original que redactó en 1996 cuando estas primeras observaciones señalan que la lectura dominante de los materiales y no menos importante de la trayectoria pública de estos y del propio agurro es la que mejor permite ver la forma de la antropología médica a lo que dedico 40 años de atención teórica y la política a mi juicio esa trayectoria no debió ser observada solo en relación a las ideas y tareas relativas a la salud y la enfermedad a la medicina de los médicos y zorribas a la nutrición y el saneamiento a la epidemiología la farmacia medicinal o la magia la antropología médica de agurro principalmente de sus ideas resalta de la conformación de la

Concepción mágico-religioso de la medicina en las Américas prehispánica. - Magdalena López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de ahí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tétrada tierra, fuego, agua, aguaz la fuente que inserió al pensamiento andino prehispánico al mundo idiológico precolombino se ejercitaba a través de mitos y creencias. Muchos aun persistentes en la América rural contemporánea esta continuidad histórica demuestra su inmensa fuerza vital.

La concepción cosmológica precolombina respecto al origen y el destino final del hombre los permitió tener una interpretación característica del tiempo y del espacio. Esta idea influyó en su vida sexual y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales con el correr del tiempo se insertó en el sistema andino. La etiología prehispánica era pan teísta y politeísta. Asumía la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto vincular los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus apus. Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses (*Hanan pacha*), el mundo presente habitado por los hombres (*Muy pacha*) y el mundo supradimensional de los muertos (*Uru pacha*). Estos mundos según sus creencias estan interrelacionados. La pacha de la tierra de aquí mundo sus raíces en la tierra de adentro y para dar sus frutos brecha el agua de la tierra de arriba.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz Maggio López

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del maestro general

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional puesto que en él influye las dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales las cuales están interrelacionadas entre sí por lo tanto son válidas las consideraciones dadas por el científico Adolfo Martínez que expresa que al comprender al hombre como un ser bicultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y la biología también resulta importante la teoría socio cultural dando se anuncia el valor de las culturas para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica médica culturalmente de igual manera son válidas la idea de coll que expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana que funciona simultáneamente como coordinación o herramienta de la acción para describir al hombre como un todo más además resulta relevante lo expresado por Martínez en la teoría biocognitiva dando se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de Mente - cuerpo - cultura resulta importante entonces reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son los factores decisivos en la evolución de la humanidad los procesos morfológicos fisiológicos y psicológicos se encuentran constante. De los procesos válidos de la idea de coll de la existencia humana que expresa la

Referencias bibliograficas:

- I. Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 47(3), 233-235.

Obtenido de: <https://www.medicgraphic.com/cgi-bin/new/resumen.cgi?IDARTICULO=35661>

2. Zolla, C. (2008). Antropología médica, salud y medicina en la obra de Gonzalo Aguirre Beltrán. *Gonzalo Aguirre Beltrán: Memorial crítico*. Xalapa: Editora del Gobierno del estado de Veracruz.

Obtenido de:

https://www.nacionmulticultural.unam.mx/portal/cultura_politica/carlos_zolla_20081008.html

3. Frisancho Velarde, Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *Acta medica peruana*, 29(2), 121-127.

Obtenido de: <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2>

4. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021-7030.

Obtenido de: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014